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Abstract (en)
An electromagnetic release is described for a fault current protective switch having an armature (1) and a yoke (2), both of which consist of a soft-
magnetic material and, when the switch is closed, rest on one another with their pole surfaces, forming a minimal air gap (6), at least one of the
pole surfaces of the armature (1) and/or at least one of the opposite surfaces of the yoke (2) having a thin coating of a hard material, particularly of
titanium nitride. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird ein elektromagnetischer Auslöser für einen Fehlerstromschutzschalter mit einem Anker (1) und mit einem Joch (2) beschrieben, welche
beide aus einem weichmagnetischen Werkstoff bestehen und bei geschlossenem Schalter mit ihren Polflächen unter Bildung eines minimalen
Luftspaltes (6) aneinander anliegen, wobei mindestens eine der Polflächen des Ankers (1) und/oder mindestens eine der gegenüberliegenden
Oberflächen des Joches (2) eine dünne Schicht aus einem Hartstoff, insbesondere aus Titannitrid, aufweist.
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